
Messe du dimanche 26 janvier 2020 
3 dimanche du temps ordinaire années A 

 
 

Première Lecture (Is 8, 23b – 9, 3) 
Dans la Galilée des nations le peuple a vu se lever une grande lumière 

  23bDans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ;  
mais ensuite, Il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. 

   9,1Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ;  
et sur les habitants du pays de l’ombre, une lumière a resplendi.  

  2Tu as prodigué la joie, Tu as fait grandir l’allégresse : ils se réjouissent devant Toi,  
comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. 

  3Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran,  
Tu les as brisés comme au jour de Madiane.  

    – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 26 (27), 1, 4abcd, 13-14) 
R/ 1aLe Seigneur est ma lumière et mon salut 

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; 
de qui aurais-je crainte ? 
Le Seigneur est le rempart de ma vie ; 
devant qui tremblerais-je ? 

J’ai demandé une chose au Seigneur, 
la seule que je cherche : 
habiter la maison du Seigneur 
tous les jours de ma vie. 

Mais j’en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur 
sur la terre des vivants.  
« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; 
espère le Seigneur. » 

 

Deuxième lecture (1 Co 1, 10-13.17)  
« Tenez tous le même langage ; qu’il n’y ait pas de division entre vous » 

[1Paul, appelé par la volonté de Dieu pour être apôtre du Christ Jésus, et Sosthène notre frère, 
  2à l’Église de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été sanctifiés dans le Christ Jésus et sont appelés à être saints  

avec tous ceux qui, en tout lieu, invoquent le nom de notre Seigneur Jésus Christ, leur Seigneur et le nôtre. 
  3À vous, la grâce et la paix, de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ. 
  4Je ne cesse de rendre grâce à Dieu à votre sujet, pour la grâce qu’il vous a donnée dans le Christ Jésus ; 
  5en Lui vous avez reçu toutes les richesses, toutes celles de la Parole et de la connaissance de Dieu. 
  6 Car le témoignage rendu au Christ s’est établi fermement parmi vous. 

 L’extrait du jour du Livre d’Isaïe est à la frontière entre 2 chapitres… 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à l’extrait prévu par la liturgie du 
jour de la 1ère Lettre aux Corinthiens, afin d’en lire tout le chapitre 1 

 Qu’est-ce au juste que le "jour de Madiane" ?  
Wikipédia mentionne Madiane comme fils d'Abraham et de sa 
concubine Ketourah, ses descendants s'installant ensuite à l'est 

du Jourdain entre la mer Morte et jusqu’au Sinaï au sud. Exode 3 
donne à voir Jethro, le prêtre de cette tribu, y accueillir Moïse 
fuyant l'Égypte puis lui donner sa fille Cippora ; Nombres 31 
donne le récit de la bataille contre les Madianites voulue par 

Moïse parce que les femmes avaient séduit les enfants d'Israël  
et leur avait fait adopter le culte des idoles ; Juges 7 raconte la 
victoire de Gédéon qui avec seulement 300 hommes armés de 
torches dissimulées dans des cruches (qu’ils brisèrent toutes 
simultanément, semant une panique mortelle dans le camp 

ennemi) sur les Madianites, qui "dévastaient les produits du pays 
ne laissant à Israël ni vivres, ni moutons, ni bœufs, ni ânes". 

 La Galilée "des nations" aura 
la joie de voir une "grande 

lumière" se lever et resplendir  

 Cette "grande lumière" sera révélée 
d’abord à ceux qui espèrent, sûrs de "voir les 
bontés du Seigneur sur la terre des vivants" 

et demandent dans la foi à Dieu "d’habiter Sa 
maison" tous les jours de leur vie 

 Les fils de Jacob, dont Nephtali (le 6e) 
et Zabulon (le 10e) eurent tous (sauf Lévy) 

une terre en partage portant son nom 

 Le 8 (enjeu pour Israël d’avoir "l’Emmanuel") 

 …Et le 9 (annonce de la "grande 
lumière" qui va resplendir sur le peuple 

"qui marchait dans les ténèbres") 

 Lire attentivement et souvent la Parole 
de Dieu nous aident à être "riche" de Lui 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Abraham
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ketourah
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jourdain
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mer_Morte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Sina%C3%AF
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jethro
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mo%C3%AFse
https://fr.wikipedia.org/wiki/S%C3%A9phora


  7Ainsi, aucun don de grâce ne vous manque, à vous qui attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ. 
  8C’est Lui qui vous fera tenir fermement jusqu’au bout,  

et vous serez sans reproche au jour de notre Seigneur Jésus Christ.] 
  9Car Dieu est fidèle, Lui qui vous a appelés à vivre en communion avec Son Fils, Jésus Christ notre Seigneur.] 

10Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ;  
qu’il n’y ait pas de division entre vous,  
soyez en parfaite harmonie de pensées et d’opinions.  

11Il m’a été rapporté à votre sujet, mes frères,  
par les gens de chez Chloé, qu’il y a entre vous des rivalités. 

12Je m’explique. Chacun de vous prend parti en disant :  
« Moi, j’appartiens à Paul », ou bien : « Moi, j’appartiens à Apollos », ou bien : « Moi, j’appartiens à Pierre »,  
ou bien : « Moi, j’appartiens au Christ ». 

13Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ?  
Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? 

  [14Je remercie Dieu de n’avoir baptisé aucun de vous, sauf Crispus et Gaïus :  
15ainsi on ne pourra pas dire que vous avez été baptisés en mon nom. 
16En fait, j’ai aussi baptisé Stéphanas et les gens de sa maison ; et je ne sais plus si j’ai baptisé quelqu’un d’autre. 

17Le Christ, en effet, ne m’a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l’Évangile,  
et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vaine la croix du Christ. 

18Car le langage de la croix est folie pour ceux qui vont à leur perte,  
mais pour ceux qui vont vers leur salut, pour nous, il est puissance de Dieu. 

19L’Écriture dit en effet : Je mènerai à sa perte la sagesse des sages,  
et l’intelligence des intelligents, je la rejetterai. 

20Où est-il, le sage ? Où est-il, le scribe ? Où est-il, le raisonneur d’ici-bas ?  
La sagesse du monde, Dieu ne l’a-t-il pas rendue folle ? 

21Puisque, en effet, par une disposition de la sagesse de Dieu,  
le monde, avec toute sa sagesse, n’a pas su reconnaître Dieu,  
il a plu à Dieu de sauver les croyants par cette folie qu’est la proclamation de l’Évangile. 

22Alors que les Juifs réclament des signes miraculeux, et que les Grecs recherchent une sagesse, 
23nous, nous proclamons un Messie crucifié, scandale pour les Juifs, folie pour les nations païennes. 
24Mais pour ceux que Dieu appelle, qu’ils soient Juifs ou Grecs,  

ce Messie, ce Christ, est puissance de Dieu et sagesse de Dieu. 
25Car ce qui est folie de Dieu est plus sage que les hommes,  

et ce qui est faiblesse de Dieu est plus fort que les hommes. 

26Frères, vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien :  
parmi vous, il n’y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. 

27Au contraire, ce qu’il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; 
ce qu’il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; 

28ce qui est d’origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n’est pas,  
voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ; 

29ainsi aucun être de chair ne pourra s’enorgueillir devant Dieu.  

30C’est grâce à Dieu, en effet, que vous êtes dans le Christ Jésus,  
Lui qui est devenu pour nous sagesse venant de Dieu, justice, sanctification, rédemption. 

31Ainsi, comme il est écrit : Celui qui veut être fier, qu’il mette sa fierté dans le Seigneur. 

    – Parole du Seigneur. 

 C’est là tout un enjeu de la vie ecclésiale : 
que l’expression de la diversité des pensées 

et des opinions conserve l’harmonie  
et n’entraîne ni divisions ni rivalité 

 L’Église est le corps du Christ, 
pas un corps qui appartiendrait  

à quelqu’un d’autre que Lui ! 

 Pour les hommes elle est « folie », 
la Bonne Nouvelle du salut… 

 …Et elle est exigeante, l’humilité 
attendue de ceux qui l’annoncent ! 



Acclamation (cf. Mt 4, 23) 

Alléluia. Alléluia.  
Jésus proclamait l’Évangile du Royaume, 
et guérissait toute maladie dans le peuple. 
Alléluia. 
 

Évangile (Mt 4, 12-23)  
Il vint habiter à Capharnaüm pour que soit accomplie la parole d’Isaïe 

12Quand Jésus apprit l’arrestation de Jean le Baptiste, Il se retira en Galilée.  
13Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située  

au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. 
14C’était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : 
15« Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! 
16Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière.  

Sur ceux qui habitaient dans le pays et l’ombre de la mort, une lumière s’est levée. » 
17À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer :  

« Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche. »  

18Comme il marchait le long de la mer de Galilée,  
Il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ;  
car c’étaient des pêcheurs. 

19Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d’hommes. » 
20Aussitôt, laissant leurs filets, ils Le suivirent. 
21De là, il avança et il vit deux autres frères,  

Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean,  
qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. 

22Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils Le suivirent.  

23Jésus parcourait toute la Galilée ;  
Il enseignait dans leurs synagogues,  
proclamait l’Évangile du Royaume,  
guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple. 

    – Acclamons la Parole de Dieu.  

 

 

Commentaire « Découvrir Dieu » 
Père Alain de Boudemange 

Alors que Jésus vient d’être baptisé et commence Son ministère public nous voyons comment Il 
réfléchit à Son action pour manifester le projet de Dieu pour l’humanité. Plutôt que de risquer d’être 
arrêté comme son précurseur Jean, Il se retire en Galilée, une région moins dangereuse. Plutôt que de 
rester à Nazareth, village très isolé, il décide de s’installer à Capharnaüm, ville de passage. Il sait aussi 
que ces choix viennent correspondre aux prophéties d’Isaïe sur l’illumination de la Galilée. Comme 
Jésus nous sommes invités à faire des choix, réfléchis, qui nous permettent d’accueillir et d’annoncer 
le Royaume de Dieu. Quels sont ces choix que Jésus nous invite à poser aujourd’hui ? 

 NB : La liturgie du jour offre la possibilité d’une lecture brève qui réduit 
aux seuls versets 12-17 cet extrait de l’évangile selon Saint Mathieu  

 Galilée "des nations" : il 
est important que la "grande 
lumière" se lève à la fois pour 
les Juifs et pour les "nations" 

 Jésus est cette "grande lumière", 
et Sa présence annonce que "le 

Royaume des cieux est tout proche" 

 Tous sont 
invités à "se 
convertir" :  
à se tourner 

vers Lui 
 Quelques-uns sont 

appelés à "venir à Sa suite"… 

 Et Lui les 
fera "pécheurs 

d’hommes" 

 Qu’est-ce qu’un "pécheur d’hommes" ? 
Regardons Jésus au milieu de Son peuple :  

- Il enseigne (comment Il "accomplit" la Loi),  
- Il proclame (la bonne nouvelle du 

"Royaume" désormais tout proche 
- Il guérit (toute maladie et toute infirmité) 

 Pourquoi Jésus fait-il tout cela ?  
- Parce que Jésus, c’est "le Seigneur sauve",  
- Avec ce qu’Il enseigne et proclame et ce dont Il nous guérit, nous 

avons tout pour être sauvés, 
- Il s’adresse d’abord aux Juifs, mais en Galilée, pour que les "nations" 

(païennes) puissent eux aussi sortir de "l’ombre de la mort » 



Homélie de la messe de 11h à St Maxime d’Antony 
Père Ambroise 

[Au tout début de la messe] Aujourd’hui nous fêtons, à la demande du Pape François, le « dimanche 
de la Parole de Dieu ». Nous avons donc souhaité qu’aujourd’hui la Parole de Dieu soit lue 
particulièrement clairement. Mais demandons pardon au Seigneur pour toutes les fois où nous 
sommes dans les faits restés sourds à Sa Parole ! 

[Homélie] « Tu m’as touché par Ta Parole, et je T’ai aimé » : c’est par ces mots que Saint Augustin que 
Saint Augustin commence ses « Confessions ». Mais quand j’ai eu, dernièrement, l’occasion de 
proclamer la Parole de Dieu à quelques jeunes, oserai-je vous dire qu’il m’a semblé sortir comme un 
vieux grimoire, certes contenant quelques paroles de sagesse, mais qu’on a assez vite envie de 
refermer ?  

Alors qu’en réalité, la Parole de Dieu, ce n’est pas du tout « fini », à ranger dans une boîte pour 
seulement la sortir de temps en temps ! Le Verbe de Dieu n’est pas venu passer sur terre 33 ans de Sa 
vie à prier, 3 ans à annoncer la Bonne Nouvelle et 3 jours à vivre Sa Passion uniquement pour qu’on 
garde précieusement un évangile qu’on ouvrirai que de temps en temps : Ses paroles sont des Paroles 
de Vie, qui ne peuvent se conserver que dans les cœurs ouverts et dans la « chair » ! Jésus a pris chair : 
la Parole est venue dans la chair pour continuer à prendre chair.  

Nous conservons la Parole pour la réchauffer, la nourrir ; nous en apprenons des passages par cœur, 
pour la garder dans notre cœur. Alors notre vie pourra être nourrie d’une Parole de Vie Éternelle ! 
Mais seule la Parole que tu mets en application dans ta vie te permet te recevoir la Vie de Jésus-Christ 
Verbe de Dieu fait chair. L’Écriture est un miroir qui nous renvoie la Parole. Tu dois la lire est essayer 
de ka lettre en pratique dans ta vie, tu dois vouloir lire la Parole que Jésus a déjà écrite dans ton âme 
et qu’Il veut [particulièrement] te voir mettre en pratique dans ta vie. 

En écoutant les paroles d’Isaïe aujourd’hui, peut-être trouves-tu quelques mots et tournures un peu 
énigmatiques : que sont donc les pays de Zabulon et de Nephtali ? Pourquoi sont-ils cités pour 
expliquer la prédication de Jésus ? Mais pour celui qui lit régulièrement l’Écriture et la connaît un peu, 
ces territoires sont d’abord couverts de honte et qui maintenant [grâce à la venue de Jésus en ces lieux 
sont « couverts de gloire ». Mais les lieux où Dieu m’a vraiment parlé dans ma vie n’étaient-ils pas aussi 
des lieux « couverts de honte » ? C’est là que le Seigneur tenait à me donner rendez-vous, c’est par là 
qu’Il voulait me « couvrir de gloire ».  

Oui, pour bien le connaître et vivre avec Lui en vivant Sa Parole, il faut que j’approche du miroir de Sa 
Parole qu’est pour nous l’Écriture Sainte. Alors, de jour en jour, je la connaîtrai mieux, et je pourrai la 
mettre davantage en pratique. Et l’Esprit Saint pourrait me rappeler ce que sans Lui je pourrais oublier 
(mais comment pourrait-il me rappeler ce que je n’ai jamais appris, jamais su ?). Il ne faut pas que 
l’image que j’ai en moi de la Parole de Dieu soit déformée, donc sans cesse il faut revenir à l’Écriture 
et réapprendre la Parole de Dieu. Et Il nous faut la mettre en application concrète pour reconnaître le 
Seigneur dans ma vie, et découvrir peu à peu la vie qu’Il me prépare. Et ainsi tu verras la Parole vivante, 
celle qui donne vie ! 

 

Prière de La Croix 

Seigneur Jésus, Tu crois assez en nous pour nous appeler à partager Ta mission. Donne-nous de savoir 
quitter nos cercles étroits d’appartenance pour nous risquer au grand vent de la relation. La Galilée, 
c’est notre monde. Aujourd’hui Tu nous dis : « Suivez-moi et je ferai de vous des pêcheurs d’hommes. » 



Commentaire Évangile au Quotidien 
Saint Colomban (563-615), moine, fondateur de monastères 

« Sur ceux qui habitaient dans le pays de l’ombre et de la mort, une lumière s’est levée » 

O Christ, daigne allumer toi-même nos lampes, Toi notre Sauveur plein de douceur ; fais-les 
brûler sans fin dans Ta demeure, et recevoir de Toi, lumière éternelle, une lumière indéfectible. 
Que Ta lumière dissipe nos propres ténèbres, et que par nous elle fasse reculer les ténèbres du 
monde. Veuille donc, Jésus, je T'en prie, allumer ma lampe à Ta propre lumière, et qu'ainsi, à cette 
clarté, m'apparaisse le Saint des saints où Toi, Prêtre éternel des temps éternels, Tu fais ton entrée 
sous les portiques de ce temple immense (He 9,11s). Qu'à Ta lumière je ne cesse de Te voir, de 
tendre vers Toi mon regard et mon désir. Alors, dans mon cœur, je ne verrai que Toi seul, et en ta 
présence ma lampe sera toujours allumée et ardente. 

Fais-nous la grâce (...), puisque nous frappons à Ta porte, de Te manifester à nous, Sauveur 
plein d'amour. Te comprenant mieux, puissions-nous n'avoir d'amour que pour Toi, Toi seul. Sois, 
nuit et jour, notre seul désir, notre seule méditation, notre pensée continuelle. Daigne répandre en 
nous assez de Ton amour pour que nous aimions Dieu comme il convient. Remplis-nous de Ton 
amour (…), pour que nous ne sachions plus rien aimer sinon Toi, qui es éternel. Alors les grandes 
eaux du ciel, de la terre et de la mer ne pourront éteindre en nous une si grande charité, selon cette 
parole du Cantique des cantiques : « Les grandes eaux n'ont pas pu éteindre l'amour » (Cant 8,7). 
Qu'en nous se réalise, en partie tout au moins, ce progrès de l'amour par Ta grâce, Seigneur Jésus. 

 

Le chapitre 10 de la 1ère Lettre aux Corinthiens 
Un peu par hasard j’ai lu aussi ce chapitre, et j’ai vu qu’il éclairait bien le thème de ce dimanche 

  1Frères, je ne voudrais pas vous laisser ignorer que, lors de la sortie d’Égypte,  
nos pères étaient tous sous la protection de la nuée, et que tous ont passé à travers la mer. 

  2Tous, ils ont été unis à Moïse par un baptême dans la nuée et dans la mer ;  
  3tous, ils ont mangé la même nourriture spirituelle ; 
  4tous, ils ont bu la même boisson spirituelle ;  

car ils buvaient à un rocher spirituel qui les suivait, et ce rocher, c’était le Christ. 
  5Cependant, la plupart n’ont pas su plaire à Dieu : leurs ossements, en effet, jonchèrent le désert. 
  6Ces événements devaient nous servir d’exemple,  

pour nous empêcher de désirer ce qui est mal comme l’ont fait ces gens-là. 

 

  7Ne devenez pas idolâtres, comme certains d’entre eux, selon qu’il est écrit :  
Le peuple s’est assis pour manger et boire, et ils se sont levés pour s’amuser. 

  8Ne nous livrons pas à la débauche, comme l’ont fait certains d’entre eux :  
il en est tombé vingt-trois mille en un seul jour. 

  9Ne mettons pas le Christ à l’épreuve, comme l’ont fait certains d’entre eux :  
ils ont péri mordus par les serpents. 

10Cessez de récriminer comme l’ont fait certains d’entre eux : ils ont été exterminés. 
11Ce qui leur est arrivé devait servir d’exemple, et l’Écriture l’a raconté pour nous avertir,  

nous qui nous trouvons à la fin des temps. 
12Ainsi donc, celui qui se croit solide, qu’il fasse attention à ne pas tomber.]  
13L’épreuve qui vous a atteints n’a pas dépassé la mesure humaine.  

Dieu est fidèle : il ne permettra pas que vous soyez éprouvés au-delà de vos forces.  
Mais avec l’épreuve il donnera le moyen d’en sortir et la force de la supporter. 

 Malgré Son prophète Moïse et malgré Ses bontés, le peuple d’Israël a 
"marché dans les ténèbres" au lieu "d’habiter la maison du Seigneur" 

 L’Écriture est là pour empêcher 
les croyants de tomber…  

 …mais tous ont besoin 
d’un Sauveur : ceux qui se 
savent faibles comme ceux 

qui se croient forts  



14Aussi, mes bien-aimés, fuyez le culte des idoles. 
15Je vous parle comme à des personnes raisonnables ; jugez vous-mêmes de ce que je dis. 
16La coupe de bénédiction que nous bénissons, n’est-elle pas communion au sang du Christ ? Le pain 

que nous rompons, n’est-il pas communion au corps du Christ ?] 
17Puisqu’il y a un seul pain, la multitude que nous sommes est un seul corps,  

car nous avons tous part à un seul Pain. 

18Voyez ce qui se passe chez les Israélites :  
ceux qui mangent les victimes offertes sur l’autel de Dieu, ne sont-ils pas en communion avec Lui ? 

19Je ne prétends pas que la viande offerte aux idoles ou que les idoles elles-mêmes représentent quoi que ce soit. 
20Mais je dis que les sacrifices des païens sont offerts aux démons, et non à Dieu,  

et je ne veux pas que vous soyez en communion avec les démons. 
21Vous ne pouvez pas boire à la coupe du Seigneur et en même temps à celle des démons ;  

vous ne pouvez pas prendre part à la table du Seigneur et en même temps à celle des démons. 
22Voulons-nous provoquer l’ardeur jalouse du Seigneur ? Sommes-nous plus forts que lui ? 
23« Tout est permis », dit-on, mais je dis: « Tout n'est pas bon. »  

« Tout est permis », mais tout n’est pas constructif. 

24Que personne ne cherche son propre intérêt, mais celui d’autrui.  
25Tout ce qui se vend au marché, mangez-en sans poser de questions par motif de conscience. 
26Car il est écrit : Au Seigneur, la terre et tout ce qui la remplit. 
27Si vous êtes invités par quelqu’un qui n’est pas croyant, et que vous vouliez vous rendre chez lui,  

mangez tout ce qu’on vous sert sans poser de questions par motif de conscience. 
28Mais si quelqu’un vous dit : « Cela, c’est de la viande offerte en sacrifice »,  

n’en mangez pas, à cause de celui qui vous a prévenus et par motif de conscience ; 
29je ne parle pas de votre conscience à vous, mais de celle d’autrui.  

Pourquoi en effet ma liberté serait-elle jugée par la conscience d’un autre ? 
30Si je participe à un repas dans l’action de grâce,  

pourquoi me blâmer pour cette nourriture dont je rends grâce ? 
31Tout ce que vous faites : manger, boire, ou toute autre action, faites-le pour la gloire de Dieu. 
32Ne soyez un obstacle pour personne, ni pour les Juifs, ni pour les païens, ni pour l’Église de Dieu. 
33Ainsi, moi-même, en toute circonstance, je tâche de m’adapter à tout le monde,  

sans chercher mon intérêt personnel, mais celui de la multitude des hommes,  
pour qu’ils soient sauvés. 

 

 

Méditation de Prier au Quotidien 

 

 Ce Sauveur fera un seul corps" de ceux qui 
croiront en Lui, en leur donnant un seul "Pain" 

 Il enseignera l’amour qui "ne cherche 
pas son intérêt mais celui d’autrui"  

 En accomplissant Sa mission (de rendre témoignage à la Vérité), Jésus sera 
pour beaucoup une occasion de "chute", mais ceux qui Le suivent – sans rien 
trahir de cette vérité – feront tout pour n’être "un obstacle pour personne" 



Commentaire Prions en Église 
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